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Jueza del ritmo

Natalia Brenes Villarreal fue elegida 
como jueza para participar en las 
competencias de gimnasia rítmica 
en los próximos Juegos 
Panamericanos que se realizarán 
en Brasil. Con 24 años de edad, 
esta joven ya es respetada en ese 
nivel y tendrá a su cargo la difícil 
tarea de velar por la pureza del 
evento 

Luis Rojas 
 
6/21/2007 
 
Mucha responsabilidad, Natalia�

Mucha, tanta que en un principio pensé si aceptaba o no, pero luego 
me convencieron y ahora me estoy preparando bien. 

 

¿Cuál será su tarea? 

Soy jueza neutral y debo velar por que las otras juezas hagan bien 
su trabajo, no se equivoquen o se recarguen. 

 

¿En gimnasia eso sucede? 

Lo que pasa es que las juezas son representantes de los países 
participantes y en ocasiones se presentan malos fallos o gente 
disconforme. 

 

Y ahí es donde interviene usted� 

Sí, pero es muy serio si por ejemplo tomamos en cuenta que se dé 

un diferendo en una final en que están Cuba, Venezuela y Brasil, 
tres de los favoritos; imagínese� 
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¿Tiene el poder para cambiar una decisión? 

Pues sí; incluso puedo decidir si se saca a una jueza o no; claro, 
conjuntamente con la encargada Panamericana, que es una 
cubana. 

 

¿Pero Cuba va a participar? 

He ahí el detalle. Por eso lo de una jueza neutral; es como un 
apoyo. 

 

¿Cuántos años en la gimnasia? 

Desde los nueve años practicándola, pero a los 14 la dejé y me 
dediqué a entrenar; a los 18 me preparé para jueza. 

 

¿Por qué dejó la gimnasia? 

Para ser franca, me cansé. Entrenaba cuatro horas diarias incluidos 
los sábados, luego mi instructora se fue; en fin, la dejé. 

 

¿A quién entrena ahora? 

Estoy con otras compañeras al frente del proyecto Vida Nueva, que 
consiste en utilizar el deporte para entrar a zonas de riesgo social. 

 

¿Ha dado resultado? 

Sí. Les llegamos a las chicas para evitar que se desvíen en drogas 
u otras cosas; les ofrecemos un deporte bello y ellas hacen un 
esfuerzo gigante. 

 

¿Usted que es jueza, podría decirnos hasta qué punto cuenta el 

físico en la gimnasia rítmica? 

Pues sí, cuenta. Las niñas deben ser delgaditas, pero no 
anoréxicas. 

 

¿Qué pasa si una gordita practica este deporte? 

Lo puede hacer, pero podría tener problemas en las calificaciones. 
Es un deporte de apreciación. Los jueces ven con ojos de jueces; 
no existe el pobrecito. 
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